
Schriftliche Anfrage zur Gemeindevertretung Hoppegarten am XX.XX.XXX 
    
             
         
Einreicher: 
AfD-Fraktion in der  
Gemeindevertretung Hoppegarten 
 
 
Anfrage: zum „Klärwerk Hoppegarten im Ortsteil Münchehofe“ 
 
 
Sehr geehrter Herr Siebert, 
 
wir bitten um Bearbeitung und Beantwortung der folgenden Fragen. Die Verwaltung soll sich bitte 
die Fragen, welche sie nicht selbst beantworten kann, vom Betreiber des Klärwerks beantworten 
lassen. 
 
Fragen: 
 

1. Welche Arten und Mengen von Abwasser kommen im Klärwerk allgemein an? 
2. Wie wird dieses aufbereitet? 
3. Welcher Aufsichtsbehörde unterliegt das Klärwerk? 
4. Wann finden bzw. wann haben Kontrollen - statt/stattgefunden - ? 
5. Welche Arten von Abwasser gehen (auch in der Zukunft betrachtet) vom Tesla-Werk 

nach Münchehofe? 
6. Geht auch schadstoffbelastetes Abwasser von Tesla zum Klärwerk Münchehofe? 
7. Wenn ja, wie werden diese Schadstoffe gesondert gefiltert und behandelt? 
8. Liegen alle aktuellen Betriebserlaubnisse vor? (bitte detailliert ausführen) 
9. Welche Baumaßnahmen liegen an bzw. wurden in den letzten 3 Jahren umgesetzt? 
10. Sind die Filter und die Verbrennungsanlage gegen die Geruchsbelästigung noch 

ausreichend? (Abwassermengen haben zugenommen, bitte detaillierte ausführen) 
11. Welche Maßnahmen werden künftig ergriffen um die Geruchsbelästigung 

einzudämmen? 
12. Was muss getan werden, um das geklärte Wasser in Märkisch Oderland zu belassen? 
 

Vielen Dank schon einmal vorab und 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Maurice Birnbaum 
 
- Fraktionsvorsitzender - 


